

« Circulation transnationale de la sociologie en Amérique Latine »

Les invitamos a una conferencia a cargo del Dr. Leandro Rodriguez Medina (Universidad de las Américas Puebla, México) en el marco de su estancia académica en IHEAL/CREDA y CEPED. La charla repasará contribuciones que se han hecho en los últimos años a la comprensión del fenómeno de la circulación del conocimiento académico. Este asunto ha ido ganando relevancia en las ciencias sociales, no sólo debido a un incremento en la movilidad de académicos y estudiantes, sino también gracias al papel de las tecnologías de la información y la comunicación y en las políticas que, a nivel nacional o regional, han estimulado las colaboraciones académicas. Así, la producción académica ha tendido a internacionalizarse mientras que, por otro lado, las relaciones de poder entre estados, traducidas muchas de ellas a relaciones de poder entre comunidades epistémicas, se han seguido consolidando. En esta charla se buscará explorar la compatibilidad entre un concepto de circulación como herramienta analítica que, a priori, se enfoca en un proceso de interdependencia e influencias mutuas y las asimetrías en la producción de conocimiento que producen centros y periferias. La pregunta principal a responder es de qué manera se puede concebir la circulación cuando existen y se reproducen relaciones epistémicas de poder.

Leandro Rodriguez Medina, Universidad de la Américas - Puebla, México, chercheur invité à IIHEAL -Sorbonne Nouvelle / CREDA UMR 7227 - CNRS et au CEPED au printemps 2021 présente une série de cinq conférences autour de deux thématiques situées au cœur de son travail de recherche. L'étude sociale des sciences ou STS et La circulation transnationale des connaissances en sciences sociales en Amérique latine.











